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                            COMUNE DI PALERMO 
TERZA CIRCOSCRIZIONE 

CONSIGLIO DI CIRCOSCRIZIONE 
 
 
 

DELIBERAZIONE  N° 113  DEL 14/06/2021  

 

X  Seduta ordinaria in videoconferenza - mediante collegamento telematico a distanza                                                   

 

OGGETTO: Approvazione verbale relativo alla seduta del  04/06/2021 

 
L’anno duemilaventuno  il giorno 14 del mese di Giugno alle ore 9.50 in Palermo, Convenzionalmente nella sala Consiliare della 

Sede Circoscrizionale sita in via F.sco La Colla n. 48  si è riunito, in seduta pubblica il Consiglio Circoscrizionale, convocato a norma 

delle vigenti norme di legge statutarie e regolamentari, dal Presidente con avviso  n°719146  del  08/06/2021 

Dal verbale della seduta, al momento dell'adozione del presente provvedimento, il Consiglio Circoscrizionale risulta 

composto di seguenti Consiglieri: 

 

             Il  Presidente Presenti Assenti 

1 Santangelo Antonino  X 

             I Consiglieri   

2 Adelfio Giovanni X  

3 Bruschetta Saverio X  

4 Gulemi Andrea X  

5 Ilardi Alfredo X  

6 Prester Antonino X  

7 Quartararo Giuseppe X  

8 Rappa Giovanna X  

9 Tarantino Salvatore X  

10 Terranova Francesco X  

 TOTALE N° 9 1 

 

Presiede la seduta: il  Vice Presidente  Andrea Gulemi 

Partecipa e assiste in qualità di Segretario Dott.ssa M.C. Calderone 

 

Signed by MARIA CONCETTA
CALDERONE
on 14/06/2021 10:04:32 CEST

Signature Not Verified
Signed by ANDREA GULEMI
on 15/06/2021 09:20:59 CEST

Signature Not Verified



 

 

                                              IL CONSIGLIO DELLA III CIRCOSCRIZIONE  

 

 

Visto l’allegato verbale della seduta del consiglio circoscrizionale del 04/06/021                                   
 

 

Dato atto che lo stesso è corredato del parere di regolarità tecnica prescritto dall’art.1 della L.R. 48/1991,  

successivamente sostituito dall’art.12 della L.R. 23 dicembre 2000, n.30. 
 

 

Dopo lettura dello stesso ed opportuna discussione; 
 

 

Ritenuto che il verbale di che trattasi è meritevole di approvazione; 

 

 

Con votazione resa e verificata per alzata di mano, con l’ausilio dei Consiglieri  

 

Scrutatori  Bruschetta, Quartararo, Tarantino il risultato è il seguente : 

 

Presenti        n.° 9 

 

Votanti     n.° 9 

 

Voti favorevoli  n.° 9 

  

Astenuti     n.°  0 

 

Voti contrari    n.°  0 

 

 

                                                        DELIBERA 
 

 

 

Il verbale del 04/06/2021 è approvato all’unanimità/maggioranza, alla presente deliberazione. 
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                                       COMUNE DI PALERMO  

AREA SERVIZI AI CITTADINI 

♦ SETTORE SERVIZI AI CITTADINI ♦ 

TERZA CIRCOSCRIZIONE 

 Verbale del 04/06/2021 

L’anno 2021, il giorno quattro, del mese di Giugno, alle ore 9,00, si è riunito il 

Consiglio Circoscrizionale della Terza Circoscrizione, con modalità telematiche 

mediante collegamento “a distanza” ai sensi dell’art. 73, comma 1, del Decreto Legge 

n.° 18 del 17/03/2020 e ai sensi delle circolari nn.° 8, 10 e 11 dell’Assessorato delle 

Autonomie Locali – Reg. Siciliana, nonché della disposizione n.° 7 del 24 marzo 2020 

del Presidente del Consiglio Comunale di Palermo, e con avviso di convocazione prot. 

n.° 691076 del 26/06/2021 per procedere alla trattazione degli argomenti all’O.d.G. 

Presiede la seduta il Vice   Presidente Andrea Gulemi. 

Partecipa, in qualità di Segretario, il Funzionario Amm.vo P.O., Dott.ssa Maria 

Concetta Calderone. 

Redige il verbale il Coll. Prof. Amm.vo, Sig.ra Giuseppa Sarrica. 

Il Presidente, alle ore 9,41, apre la seduta e procede alla chiama dell’appello: 

risultano, pertanto, presenti i Sigg. Consiglieri: Adelfio, Bruschetta, Gulemi, Ilardi, 

Prester, Quartararo e Tarantino. Risultano presenti 7 Consiglieri.  

Verificata la presenza del quorum strutturale per la validità della seduta, il 

Presidente pone in votazione il collegio degli scrutatori nelle persone dei Consiglieri, 

Ilardi, Quartararo e Tarantino. La nomina dei suddetti scrutatori è approvata 

all’unanimità dei presenti.  
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Si passa al I punto all’O.d.G., ovvero Comunicazioni del Presidente, dando 

lettura di una mail pervenuta dall’Assessore Sala che comunica che interverrà alla 

seduta del 09/06/2021. 

Si prosegue con alcune richieste inviate dai Consiglieri al Presidente, per il 

successivo inoltro alle aziende competenti: 

● “Richiesta urgente bonifica postazione campana raccolta differenziata in 

Via La Colla n.° 22”, a firma del Consigliere Quartararo; 

● “Richiesta urgente diserbo in Via Falsomiele”, a firma del Consigliere 

Tarantino; 

● “Sollecito rimozione rifiuti ingombranti in Via Brasca”, a firma del 

Consigliere Terranova; 

● Richiesta urgente istituzione task Fforce  di Vigili Urbani in Via Oreto, a 

presidio degli incroci di Via Oreto /La Colla e Via Oreto /Via Bergamo”, 

a firma del  Consigliere Quartararo; 

Il Presidente, in riferimento alle segnalazioni   di diserbo pervenute da parte dei 

Consiglieri, considerato che dai social si è venuti a conoscenza che esiste un piano di 

diserbo molto scarno, dichiara che appare opportuno riproporre l’invito al neo 

Presidente della RAP per integrare il piano del diserbo. 

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Ilardi, che sottolinea che tutte le vie 

del territorio sono invase da erbacce, che costituiscono un pericolo per la viabilità; 

prima gli interventi di diserbo venivano effettuati a macchia di leopardo ma oggi non 

viene eseguito alcun tipo di intervento. La città è completamente allo sbando. 

Il Presidente afferma che ovunque regna il degrado: i cittadini hanno il diritto di 

vivere in un ambiente dignitoso. 

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Quartararo, che chiede se l’Assessore 

Prestigiacomo abbia risposto all’invito del Consiglio, per discutere della manutenzione 

dei marciapiedi e del manto stradale perché, fino ad oggi, non si è proceduto 

all’affidamento del servizio. 
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Il Consigliere Tarantino replica che c’è stata una proroga del servizio alla 

RAP. 

Il Consigliere Quartararo chiarisce che vi è stata un’ordinanza con cui si 

affidavano alla RAP, per ulteriori sei mesi, i servizi di monitoraggio per il ripristino 

delle inefficienze strutturali su marciapiedi e strade, nelle more della concessione delle 

procedute di affidamento dei servizi. 

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Ilardi, che informa che stamattina dai 

social ha appreso che a Cruillas si è aperta una voragine di 16 metri e sono dovuti 

intervenire i Vigili del Fuoco; il suo pensiero va alla buca, da lui segnalata tante volte, 

di Via Belmonte Chiavelli 3/N che, dopo tanti mesi, dopo tantissime segnalazioni e 

solleciti, non è stata ricoperta, rappresentando per le autovetture e per i ciclomotori un 

grave pericolo. 

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Quartararo, che ricorda di avere 

presentato una richiesta inerente allo sprofondamento di buca con il sottosuolo vuoto   

in Via Buonriposo, che invade parte della carreggiata e crea pericolo per la viabilità. 

Si sottovaluta il rischio e il pericolo perché si parla di vere e proprie voragini. Sono 

stati informati gli uffici competenti ma, ad oggi, non si è avuto alcun esito positivo. 

Alle ore 9,53 entra la Consigliera Rappa. Risultano presenti 8 Consiglieri  

Il Presidente dichiara che anche gli organi politici dovrebbero monitorare le 

richieste perché si parla di responsabilità penali. 

Chiede ed ottiene la parola la Consigliera Rappa, che informa che, ancora oggi, 

la normale percorribilità delle vie del territorio della terza Circolazione risulta essere 

ostruita dalla massiccia circolazione veicolare, dove non è presente nessun presidio di 

Vigili Urbani nella zona. Informa che i lavori in Via Guadagna sono stati sospesi perché 

sono stati tranciati alcuni cavi. 

Il Presidente afferma che, al momento, la viabilità del territorio Circoscrizionale   

presenta criticità a causa dei lavori che interessano i due Ponti Corleone e Oreto e 
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realizzare questi ulteriori in Via Guadagna ha compromesso notevolmente la 

viabilità del quartiere. 

Il Presidente chiede se si sappia di che tipo di lavori si tratti. 

Alle ore 10,04 entra il Consigliere Terranova. Risultano presenti 9 Consiglieri. 

Il Consigliere Quartararo risponde che sono lavori che sta effettuando la ditta 

Terna, scavi per i binari, importanti per sostituire una cabina all’altra. 

Si passa al II punto all’O.d.G., ovvero “Approvazione verbale”, con la lettura del 

verbale relativo alla seduta del 25/05/2021, approvato alle ore 10,13, per appello 

nominale, il cui esito è il seguente: Presenti 9; Votanti 9; Favorevoli 9. 

Alle ore 10,14 escono i Consiglieri Adelfio e Bruschetta. Risultano presenti 7 

Consiglieri. 

Si passa al III dell’O.d.G., ovvero “Atti Ispettivi e Funzioni Propositivi”.  

I Consiglieri Ilardi, Prester e Tarantino chiedono il prelievo della mozione 

avente per oggetto “Intervento di rimozione di n.° 2 alberi presenti sul marciapiede di 

Via Guido Rossa, nei pressi del civico30 ed eventuale sostituzione con alberi idonei 

(preferibilmente agrumi), realizzando la risagomatura dei marciapiedi, per inserire 

gli stalli di sosta e cercini per alberatura, considerata la grandezza della carreggiata”, 

a firma del Consigliere Tarantino, prot. n.° 692886 del 26/05/2021, iscritta al punto 12 

della griglia degli Atti Ispettivi. 

Il Consiglio vota favorevolmente il suddetto prelievo. 

Illustra la mozione il Consigliere Tarantino, che specifica che si parla dell’ultimo 

tratto di Via Guido Rossa, ad angolo con Via del Segugio e la mozione nasce dalle 

richieste XXresidenti che lamentano che, attualmente, i marciapiedi sono impraticabili 

a causa della crescita sproporzionata degli alberi, le cui radici hanno danneggiato il 

marciapiede e rischiano di danneggiare gli impianti dei servizi pubblici, quali 

illuminazione e fognatura. Per questo è necessario che l’amministrazione intervenga 

nell’immediato, per ristabilire il corretto transito. 
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Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Ilardi, che si dichiara favorevole 

alla mozione e aggiunge che molte vie del quartiere Bonagia hanno bisogno di questi 

tipi d’intervento; l’amministrazione ha speso grandi somme per realizzare i marciapiedi 

ma spesso sono danneggiati dalla presenza delle radici degli alberi, per cui l’intervento 

riveste carattere di urgenza, in quanto crea disagi e criticità ai residenti. 

Interviene il Consigliere Quartararo, esprimendosi favorevole alla mozione; 

specifica che il dissesto del marciapiede causa non indifferenti difficoltà ai residenti, 

limitando al massimo l’utilizzo dei marciapiedi. Il problema delle radici invasive a 

Bonagia è un fenomeno ricorrente, soprattutto in quelle vie dove sono state piantate i 

“brachichition”; evidenzia che negli anni passati sono stati commessi alcuni errori di 

valutazione, per esempio i “brachichition” sono stati classificati idonei per il contesto 

urbano ma l’evidenzia ha dimostrato il contrario. Si è visto che l’amministrazione 

aveva iniziato un primo intervento per la rimozione degli alberi di Via del Levriere, 

dove è stato espiantato un solo albero ma si è constatata tutta la disorganizzazione della 

macchina comunale e il percorso iniziato dell’amministrazione si è interrotto. Vi è 

sempre un rimpallo di competenze.  Auspica che la mozione possa fare da pungolo 

all’amministrazione, che deve trovare soluzioni di sicurezza e facilitare il transito 

pedonale. 

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Ilardi, che fa presente che in Via del 

Levriere erano iniziati i lavori per l’estirpazione degli alberi e il ripristino dei 

marciapiedi ma sono stati interrotti senza che si sia potuto conoscere il motivo. 

Il Presidente spiega che le motivazioni sono state date dall’allora Assessore 

Marino, che ha detto che erano stati interrotti per mancanza di fondi e perché alcune 

associazioni ambientalistiche avevano presentato ricorso. 
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Il Presidente pone ai voti la mozione, approvata alle ore 10,32, per appello 

nominale, il cui esito è il seguente: Presenti 7; Votanti 7; Favorevoli 7. 

Esauriti gli argomenti, alle ore 10,33, il Presidente chiude la seduta.  

         Il Segretario                                   Il Presidente 

Mari a Concetta Calderone                  Andrea Gulemi 

Signed by MARIA CONCETTA
CALDERONE
on 14/06/2021 09:56:27 CEST

Signature Not Verified

Signed by ANDREA GULEMI
on 15/06/2021 09:20:24 CEST

Signature Not Verified



CONSIGLIERI PRESENTI ASSENTI FAVOREVOLI CONTRARI ASTENUTI

ADELFIO GIOVANNI X X

BRUSCHETTA SAVERIO X X

GULEMI ANDREA X X

ILARDI ALFREDO x x

PRESTER ANTONINO x x

QUARTARARO GIUSEPPE X x

RAPPA GIOVANNA X X

SANTANGELO ANTONINO X

TARANTINO SALVATORE X X

TERRANOVA FRANCESCO X X

VOTAZIONE PER APPELLO NOMINALE

Seduta del Consiglio della Terza Circoscrizione del 14/06/2021 - Approvazione verbale realtivo alla seduta del 04/06/2021


